

Crisis. Blinken declara ganador a Edmundo González “dada la abundante evidencia” y Corina Machado se resguarda por temor a perder la vida o la libertad; México, Brasil y Colombia exigen “verificación imparcial”

EU levanta la mano a oposición y atiza la hoguera en Venezuela

J. MARTÍNEZ Y AGENCIAS, WASHINGTON

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, se declaró listo para reanudar el diálogo con Estados Unidos, siempre y cuando el gobierno de Joe Biden de-

je de amenazar, pero después de que el secretario de Estado de EU, Antony Blinken, reconociera al opositor Edmundo González como el ganador, le exigió “sacar las narices”. PÁGS. 12 Y 13

EU levanta la mano a opositor y atiza hoguera en Venezuela

Crisis poselectoral. Blinken declara ganador a Edmundo González Urrutia “dada la abundante evidencia”; México, Brasil y Colombia exigen “verificación imparcial” de los resultados y llaman a no generar violencia

AGENCIAS, JORGE MARTÍNEZ Y GASPAR VELA / WASHINGTON, CDMX

Antony Blinken, secretario de Estado del gobierno de Joe Biden, anunció que Estados Unidos reconoce, con base en “pruebas abrumadoras”, que el opositor Edmundo González fue el ganador de las elecciones en Venezuela pese a que el oficialismo le otorga la victoria al actual mandatario, Nicolás Maduro, al tiempo que México, Brasil y Colombia pidieron a Caracas publicar los resultados completos.

En un comunicado, Blinken señaló que “dada la abundante evidencia, es claro para Estados Unidos y, más importante, para el pueblo venezolano, que Edmundo González obtuvo la mayoría de votos en las elecciones presidenciales del 28 de julio”. De inmediato hubo respuesta de Maduro: “El proceso en Venezuela, legalmente, constitucionalmente, está todavía por completarse, y Estados Unidos hoy dice que tiene las actas y las pruebas”.

Washington “debe sacar sus narices porque el pueblo soberano es el que manda en Venezuela, el que pone, el que elige, el que dice, el que decide”, increpó

el mandatario reelecto con base con los datos del chavismo.

Horas antes del reconocimiento de EU a González Urrutia, Maduro se dijo dispuesto a “retomar el diálogo” siempre y cuando Washington respete “la soberanía de Venezuela”.

Desde que Maduro fue declarado ganador el domingo por el oficialista Consejo Nacional Electoral, las autoridades de Venezuela han sido cuestionadas e interpelladas por varios países y por organismos internacionales para que sea transparente en la publicación de las actas de votación. La falta de difusión de los resultados derivó desde el lunes en fuertes protestas en las calles.

La oposición aseguró tener en su poder al menos 84 por ciento de las actas de las mesas de votación que, según defendió, le dan la victoria al opositor González.

Washington pidió a las partes implicadas en la crisis abordar un proceso de transición que respete el deseo del desenlace electoral y dijo que apoyará las acciones para el “restablecimiento de las normas democráticas”.

Buscan sumar a Chile

En ese sentido coincidieron los presidentes de Brasil, Colombia y México al emitir un comunicado a través de sus cancillerías.

“Las controversias sobre el proceso electoral deben ser dirimidas por la vía institucional. El principio fundamental de la soberanía popular debe ser respetado mediante la verificación imparcial de los resultados”, expresaron de forma conjunta los gobiernos de Luiz Inácio Lula da Silva, Gustavo Petro y Andrés Manuel López Obrador.

Las tres naciones externaron su solidaridad al pueblo venezolano que acudió de forma masiva a las urnas el pasado 28 de julio.

México, Brasil y Colombia afirmaron que siguen “con mucha atención el proceso de escrutinio de los votos y hacemos un llamado a las autoridades electorales de Venezuela para que avancen de forma expedita y den a conocer públicamente los datos desglosados por las mesas de votación”, se lee en el comunicado emitido por la Secretaría de Relación Exteriores.



“En ese contexto, hacemos un llamado a los actores políticos y sociales a ejercer la máxima cautela y contención en sus manifestaciones y eventos públicos con el fin de evitar una escalada de episodios violentos”, señala el mensaje publicado por los tres países.

Por la tarde, López Obrador, Lula da Silva y Petro dialogaron vía remota para tratar la situación de Venezuela.

El presidente Petro informó que habló con su par chileno, Gabriel Boric, para “fortalecer” el grupo conformado por Colombia, Brasil y México, poco después del mensaje emitido por estos tres países.

“Una vez (que) se expidió el comunicado hablé con el presidente Boric de Chile para fortalecer este grupo latinoamericano”, escribió Petro en su cuenta en X.

En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, adelantó que el tema central de la llamada apuntaría a la convicción de esperar a la resolución de las autoridades electorales venezolanas, “que se acopien las actas, porque no puede ser que se diga ganó uno, ganó otro, si no hay pruebas”.

“Si hay voluntad de aclarar las cosas y que se respete el voto de los ciudadanos, se va a lograr un acuerdo, yo deseo eso, pero que no nos adelantemos a descalificar a nadie”.

Por su parte, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, calificó como “intervencionista” la actuación de la Organización de Estados Americanos en Venezuela.

“La OEA en general, y desde hace años particularmente con Cuba, ha tenido un papel más de intervencionismo que de coordinación de los países” del hemisferio, recordó Sheinbaum al tiempo que insistió que en Venezuela debe haber transparencia en los resultados electorales. —

Con información de: Omar Brito

Sheinbaum calificó de “intervencionista” la actuación de la OEA





Petro habla vía remota desde el Palacio de Nariño, en Bogotá, con Lula da Silva y López Obrador. AFP

